

RESUMEN DE ACTIVIDADES 05 AL 10 DE MAYO



LA SEN REALIZA UNA NUEVA INTERVENCIÓN HUMANITARIA

Con la salida en convoy de camiones que transportan más de 34.000 kilogramos de alimentos no perecederos, que serán destinados a más de 680 familias de comunidades indígenas que cuenta con sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

Las comunidades beneficiadas son: Sawhoyamaxa Central, Sawhoyamaxa 24 de Enero, Sawhoyamaxa 16 de Agosto, Sawhoyamaxa 2da Aldea, Colonia 96, Buena Vista, Yakie Axa, Xakmok Kasek, Y'aka Marangatu y Karaya Vuelta.



El Ministro de la Secretaría de Emergencia Nacional, **Arsenio Zárate**, recibió en su despacho a **Elías Martínez**, Especialista en Desarrollo Social del Banco Mundial, y a Horacio Seillant, Consultor en Economía de la misma institución.

Acompañaron la reunión el jefe de Gabinete, Gral. Ángel Acosta, y el Cnel. Roberto Rodríguez, Director General de Reducción de Riesgos de la SEN.



EL MINISTRO DE LA SEN RECIBE A LÍDERES INDÍGENAS DE SAN FERNANDO

El Ministro de la Secretaría de Emergencia Nacional recibió en su despacho a los líderes de la comunidad San Fernando, ubicada en el distrito de Puerto Pinasco, departamento de Presidente Hayes. La reunión tuvo como objetivo coordinar acciones conjuntas para brindar asistencia a las familias afectadas por las intensas precipitaciones registradas en la zona, en el marco del compromiso institucional de responder de manera oportuna ante situaciones de emergencia.



LA SEN Y LA FUERZA AÉREA TRASLADAN A PACIENTE DESDE COMUNIDAD CHAQUEÑA

En una labor conjunta entre la Secretaría de Emergencia Nacional y la Fuerza Aérea Paraguaya, se realizó el traslado sanitario de una paciente desde la comunidad Las Flores de la Patria'í hasta el centro de salud de Río Verde, en el departamento de Presidente Hayes.

El vuelo se llevó a cabo para brindar atención médica urgente, permitiendo que la paciente acceda a los cuidados necesarios a tiempo.



MATERIALES DE EMERGENCIA

La Secretaría de Emergencia Nacional realizó la entrega de materiales de emergencia a una familia afectada en el barrio Ricardo Brugada, como parte del acompañamiento a situaciones críticas.



ENTREGA DE ASISTENCIA

La Secretaría de Emergencia Nacional realizó la entrega de asistencia alimentaria a la comunidad indígena Xákmok Kásek, ubicada en el departamento de Presidente Hayes.

Un total de 116 familias fueron beneficiadas con kits de alimentos no perecederos, totalizando más de 5.200 kilogramos, como parte del compromiso del Estado paraguayo con los pueblos originarios.



La SEN representó a Paraguay en el encuentro sudamericano sobre gestión del riesgo de desastres, durante una reunión virtual del Grupo Sudamericano sobre Gestión Integral del Riesgo de Desastres realizada el 29 de abril de 2025. El objetivo fue fortalecer la cooperación regional en prevención y respuesta ante emergencias. En representación de la Secretaría participaron Ángel Acosta, Jefe de Gabinete; Nelio Acosta, Director General de Administración y Finanzas; y Jazna Arza, Directora de Relaciones Internacionales e Interinstitucionales.



REUNIÓN INTERINSTITUCIONAL CON LA MUNICIPALIDAD DE ASUNCIÓN

El ministro Arsenio Zárate y el Director General de Gestión de Riesgos, Eduardo Gómez, de la SEN, se reunieron con el equipo técnico de la Municipalidad de Asunción, en la que presentó los trabajos de prevención que la SEN viene desarrollando ante la inminente crecida del río Paraguay.

Durante el encuentro, también se compartieron detalles sobre los albergues identificados por la institución, con el objetivo de coordinar acciones conjuntas que permitan una respuesta anticipada, efectiva y segura para las familias que pudieran verse afectadas.



07/05

La Secretaría de Emergencia Nacional (SEN) representó a Paraguay en la XXXVII Reunión de Ministros y Altas Autoridades en Gestión del Riesgo de Desastres del MERCOSUR (RMAGIR), realizada de forma virtual, bajo la coordinación de la Presidencia Pro Tempore de Argentina.

El encuentro tuvo como objetivo fortalecer la cooperación entre países para mejorar la preparación, respuesta y asistencia humanitaria ante situaciones de emergencia.

Representaron a la SEN: Ángel Acosta, jefe de Gabinete; Nelio Acosta, director de Administración y Finanzas; y Jazna Arza, directora de Asuntos Internacionales e Interinstitucionales.



REUNIÓN MENSUAL DEL EQUIPO TÉCNICO MECIP

La Coordinación MECIP de la Secretaría de Emergencia Nacional llevó a cabo su reunión mensual con el equipo técnico, con el objetivo de evaluar los avances en la implementación del Modelo Estándar de Control Interno para Instituciones Públicas (MECIP).

Asimismo, se coordinaron las próximas actividades a desarrollar junto con los Comités de Buen Gobierno y Ética, reafirmando el compromiso institucional con la transparencia, la eficiencia y la mejora continua de la gestión pública.



08/05

El Jefe de Gabinete de la SEN, Ángel Acosta, participó de la primera mesa interinstitucional del Sistema Nacional de Emergencias 911, en representación de la institución.

La actividad, desarrollada en el Centro de Seguridad y Emergencias, tuvo como objetivo principal fortalecer la coordinación entre las entidades que conforman el sistema de atención, despacho y seguimiento de emergencias, en el marco de la Ley N.º 4739/12.



PUERTO PINASCO - PRESIDENTE HAYES

La SEN continúa con los trabajos de distribución de alimentos a familias afectadas por inundaciones y aislamiento.

Se entregaron 92 kits de víveres, equivalentes a 2.116 kilogramos de alimentos, beneficiando a familias de las comunidades Nueva Mestre 2do y 3er núcleo del distrito de Puerto Pinasco.



09/05

La Secretaría de Emergencia Nacional (SEN) asistió a 161 familias de la comunidad indígena Kemha Yat Sepo, ubicada en el distrito de Benjamín Aceval, departamento de Presidente Hayes, con la entrega de kits de alimentos no perecederos.

En total se distribuyeron más de 3.700 kilogramos de víveres, como parte del compromiso del **Gobierno Del Paraguay** de garantizar la seguridad alimentaria en comunidades indígenas.



OPERATIVO JAHŌ'I 2025

La SEN ya se encuentra ultimando detalles para la puesta en marcha del Operativo Jaho'i 2025, habilitando su albergue transitorio destinado a brindar resguardo a personas en situación de calle, una vez que se registren bajas temperaturas.

El albergue contará con condiciones adecuadas de atención, abrigo y alimentación, reafirmando el compromiso del **Gobierno Del Paraguay** de proteger la vida y la dignidad de las personas más expuestas durante la temporada invernal.